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Nell'ambito dello sviluppo economico locale e regionale 

t'i 
i.«. 

erugina: i lavoratori lottano per 
ar svolgere all'azienda 
una funzione positiva 

Prima essenziale condizione ft il rispetto dei diritti opera! e delle liberty 
sindacali — Malcontento per il«taglio» dei cottimi — 1900 «esterni» 

non ancora riassunti — Licenziamenti e discriminazioni 

rMf>> 

'ERUGIA — Veduta della « Pe rug ina» a Fontivegge 

[Dal nostro corrispondente 
PERUGIA, 3. 

repart i 

fabbrica. E \ 
torno alia 

ri-

In • alcuni repart i della 
: Pe rug ina» regna un vivo 
lalcontento per il brutale 

taglio dei cottimi unilateral-
Im'ente operato dalla direzio-
Ine; i 900 lavoratori < esterni » 
(sono in comprensibile ansia 
Iper il r i tardo d i e si verifica 
[nelle riassunzioni stagionali; 
Inlartedi scorso si e avuto il 
Iprimo - incontro - Sindacati-
Jpirezione per il premio di 
jproduzione. . , 

Questi sono alcuni dei pro-
Iblemi per i quali c'e attesa e 
jtensione alia < Perugina ». 
ILa grande fabbrica dolciaria 
(costituisce un po' un proble-
| m a a se in una provincia ca-
[ratterizzata . da un tessuto 
jcomposto esclusivamente di 
jpiccole e medie industrie. La 
jc Perugina, infatti, e, t ra le 
[aziende umbre , - quella che 
jmeglio e riuscita. a inserirsi 
Inel processo di sviluppo tec-
Inologico e produtt ivo nazio-
(nale e a rappresentare una 
[grossa fonte di occupazione 
[operaia. Ma conquista e con-
Itrol lo. del .mercato, vertigi-
[noso aumento della produzio-
Ine globale e dei profitti pa-
[dronali, ammodernament i de-
[gli impianti e dei macchina-
Iri sono stati realizzati sulla 
ipelle dei lavoratori sottopo-
[sti a r i tmi di lavoro sempre 
[piu pesanti e insopportabili. 
[Cioe, al consolidamento e al
ia afTermazione della c Pe
rugina > sui mercati naziona-

jli ed esteri non hanno corri-
jsposto migliori condizioni di 
lavoro aH'interno della fab-
brica e un adeguato eleva-
mento del salario degli 

joperai. 
Cosi, se in dieci anni i di-

ividendi degli azionisti sono 
j potuti passare da 30 a oltre 
1300 milioni con un incre
m e n t ) del 970% (e questa 
e una tendenza che sembra 
essere confermata anche dal-
l 'u l t imo bilancio), il salar io 
medio reale di un lavoratore 
della «Pe rug ina >. invece. 
non e aumenta to nello Btesso 
periodo che del 38<£. Al 
< boom * dolciario non si e 
accompagnato il r ispet to dei 
diritt i dei lavoratori e del 
sindacato. Ecco perche ora si 
e creato un collegamento na-
tu ra le fra gh stagionali e le 
maestranze fisse della « P e 
rugina > sui problemi delle 
riassunzioni. del cottimo. del 
premio di produzione, delle 
l iberta sindacali aH'interno 
della fabbrica. Gli operai del
la « Pe rug ina» si bat tono, 
infatti, per il riconoscimento 
dei propr i diritti e per affer-
mare la giustezza delle pro-
prie rivendicazioni. L'atteg-
giamento intransigente della 
Direzione, pero. e il suo « at-
taccamento > alle posizioni 
confindustriali non facilitano 
cer tamente la t rat tat iva. 

Valgano alcuni esempi a 
d imostrare la giustezza di 
quello che diciamo: nonostan-
te il forte afflusso di ordi-
nazioni (si dice che in un 
sol giorno ne siano giunte 
piu di set temila) la Direzio
ne ancora non ha riassunto i 
lavoratori stagionali; a tu t to 
oggi solo una cinquantina su 
uu migliaio sono stati richia-
mati al lavoro. Un gruppo di 
80 stagionali e stato licenziato 
alia scadenza del contrat to 
per non perraet tere che essi 
passasscro in pianta stabile, 
come prevede invece la legge 
sugli stagionali. Continue li-
mitazioni delle liberta sinda-

•engono imposte nella 

dunque, il 
discriminazione 

operaia e sindacale il fine che 
persegue la direzione • della 
« Perugina »? Tut to il gruppo 
dirigente della grande fabbri
ca e d'accordo con questo in-
dirizzo padronale? 

A questi in terrogat ivi , ' in-
tanto, sapra dare una prima 
risposta l 'andamento delle 
t rat tat ive sindacali sulla re-
visione generale del cottimo. 
sui premio di produzione e 
sulla riassunzione degli sta
gionali. Noi comunisti non 
siamo a dolerci per il conti-
nuo sviluppo della fabbrica: 
del resto, quando fu minac-

ciato il trasferimento ad As-
sisi della fabbrica, ci battem-
mo perche fosse assicurata 
la sua permanenza a Peru
gia e perche fossero garanti te 
le condizioni del suo svilup
po. Noi siamo del parere, in
fatti, che la « Perugina» 
possa avere una determin-
te funzione nel l 'ambito dello 
sviluppo economico della pro
vincia e della regione: la pri
ma fondamentale carat teri-
stica di questa funzione posi
tiva e il r ispetto dei diritti 
operai e delle liberta sin
dacali. 

Giancarlo Cellura 

Alia Spezia 

I Operazione 
archeologica 
subacquea 

Si tratta di riportare in superficie una 
grossa nave oneraria romana affondata 
nel 2. secoio a.C. davanti alia Palmaria 

Toronto 

/ macellai 
minacciano 
la serrata 

II Comune ha aumentato le tariffe di trasporto 
della came con il pericolo che il maggior onere 

ricada sui consumatori 

Solenne seduta del Consiglio comunale 

NU0R0: C0MM0SSA RIEV0CAZI0NE 
DELL'OPERA DI TOGLIATTI 

Hanno parlato i rappresentanti di tutti i partiti democratici — Messaggi 
del primario prof. Macciotta e del sindaco dc di Tempio, Congiu 

LA SPEZIA. 3. 
Un'operazione archeolo

gica subacquea di estre-
mo interesse sta per es
sere iniziata a La Spezia. 
Si t ra t t a di r iportare in 
superficie una grossa na
ve oneraria romana. sul
la quale si stima siano 
almeno quat trocento an-
fore perfet tamente con-
servate, affondata nel se-
condo secoio avanti Cri-
sto circa 400 metr i al lar
go a ponente dell'isola 
della Palmaria . La nave, 
inclinata di 60 gradi sul
la dr i t ta . si t rova su un 
fondale misto —^sassoso 
e sabbioso — a circa 40 
metr i . 

In quel punto . al t ra-
verso della punta sulla 
quale si erge oggi la chie-
sa di San Piet ro a Porto-
venere , nel quale le navi 
v i rano per en t ra re nello 
s t re t to canale t ra Porto-
venere e l 'lsola della Pal
maria . allora come oggi, 
il giuoco delle correnti e 
molto forte. In questo 
t ra t to . nelle giornate di 
mal tempo. la forza del 
mare raggiunge gli indici 
piii alti registrati nel mar 
l igure e nell 'Alto Tirreno 

La nave oneraria pro-
eniva dal porto di An-

I zio ed e ra d i re t ta a Luni. 
In questo porto, infatti. si 

I raccogl ieva . per essere 
spedita a Roma, tut ta la 
produzione di grano del-

I l e ricche province della 
Italia • set tentr ionale. A 

I Luni. nel set tore sud-est 
della vecchia citta. pro-

I p r i o accanto al tempio 
minore dedicato alia dea 
Diana, sono stati recen-

I temente portat i alia luce 
1 gli «ho r r ea >. 1 granai 

I antenat i dei nostri silos 
portuali . * \' / , 

I _ ' _ 1 _ -

I, 

Per recuperare la nave 
romana sui fondo del gol-
fo spezzino ver ra at tuata 
un'operazione nuova nel
la tecnica archeologica 
subacquea. Innanzi tut to. 
s tante la vicinanza della 
costa e la possibilita dl 
costituire una base a ter
ra, perlomeno nella pri
ma par te delle operazioni 
non ver ra impiegata al-
cuna nave recupero. I 
sommozzatori si caleran-
no in mare dalla base di 
te r ra e avranno 1'appog-
gio di barche perfetta
mente attrezzate. 

Quest ' anno, negli in-
tendimenti degli esperti 
che hanno messo a punto 
la campagna recupero, 
ver ra svolto un program-
ma essenzialmente di stu
dio. Sulla base dei rile-
vamenti e degli schizzi 
stesi sui fondo dai som
mozzatori su lavagnet te 
speciali — e con Tindi-
spensabile aiuto delle fo-
tografie — sara redat ta 
una carta det tagl iata del
la nave. 

A tavolino verra pol 
s tudiato il metodo piu 
idoneo per sollevare in 
un secondo tempo la na
ve oneraria che molto 
probabilmente ver ra ospi-
tata a Luni. Pe r il solle-
vamento. o Teventuale re
cupero in pezzi, della na
ve ver ranno impiegati i 
mezzi degli istituti spe-
cializzati ed altri messi a 
disposizione dalla M a n n a 
Militare. 

Non e escluso." tut tavia, 
che nel corso della pr ima 
campagnn possano essere 
recuperate — qualora ci6 
sia possibile senza danno 
per le operazioni succes
sive — alcune delle an-
fore visibili sulla coperta 
della nave. 

Dal nostro corrispondente 
TARANTO, 3. 

Anche la carne rischia di 
subiro un ulteriore forte au
mento di prez/o, per un'as-
surda decisione presa dalla 
Giunta municipale di Taran-
to. Tutt i i r ivenditori di car-
ni al minuto hanno dichiara-
to lo stato di agitazione e 
minacciano la serrata a causa 
dell 'aumento delle tariffe di 
trasporto operate daU'ammi-
nistrazione comunale in mi-
sura superiore al 200 per 
cento. 

Questo atto inconsulto de
gli amministratori comunali, 
oltre ad arrecare un danno 
economico considerevole sia 
ai dettaglianti che ai consu
matori — sui quali ultimi 
in definitiva r icadranno le 
conseguenze — rappresenta 
un vero e proprio colpo alia 
politica di municipalizzazio-
ne dei servizi pubblici. 11 
servizio di t raspor to delle 
carni macellate infatti e sta
to municipalizzato da breve 
tempo. Precedentemente era 
detenuto in appalto dal signor 
Fornaro, che percepiva 875 
lire per ogni capo di bestiame. 
Kecentemente il signor For
naro aveva chiesto un au
mento di 200 lire per ogni 
capo con Timpegno di au-
menta re i camions adibiti al 
servizio di t rasporto. 

II Comune di Taranto ha 
tolto il servizio al signor For 
naro (e su questo siamo per
fettamente d'accordo), dicen 
do che municipalizzandolo 
avrebbe r idotto le tariffe. 
Nella realta pero le cose so
no andate ben diversamente 
II Comune ha stabilito il t ra 
sporto per quintalaggio (lire 
500 al quinta le) , e non piu 
per capo di best iame. E ' fa
cile dedur re che per ogni ca
po i dettaglianti dovranno 
pagare di t raspor to non piu 
875 lire, bensi cifre che van-
no dalle due alle t r e mila li
re. I dettaglianti p u r anima-
ti da un tenace spirito di lot-
ta contro l ' ingiusta decisione, 
gia stanno, d 'al tro canto, giu-
stificando un sensibile au
mento del prezzo di vendita 
delle carni, qualora il Comu
ne non dovesse recedere dal
la sua posizione. 

L'episodio — che e in stri-
dente contrasto con la fun
zione che l 'Ente locale deve 
assumere per favorire al mas-
simo Tinteresse pubblico. 
contro ogni mezzo di specu-
lazione pr ivata e pe r affer-
mare un'azione calmieratri-
ce sui mercato — rivela an
cora una volta. la catastrofi-
ca linea fin qui seeuita dalla 
DC a Taranto . che ben si 
cocilia con l 'antipopolare po
litica del governo di centro 
sinistra ma che comunque 
lede profondamente gli inte-
ressi economici della popo-
lazione. 

Elio Spadaro 

Modalitd per 
la pensione 

agli emigranti 
Ne: corso d; rc-cen: conver-

sazion. tenutesi a Prs^a fra 
rappresentanti del Governo it3-
liano e rappresentanti del Go
verno cecoslovacco. sono state 
concordate le modalita per l'ap-
piicaz.one. tra i due Paes:. del
la Convenzione n. 48 dell'Orga-
nizzazione internazionale del la
voro. concernente l'istituzione d. 
un regime internazionale per la 
conservazione dei diritti a pen
sione dei lavoratori em.arati. 

Le modalita amminLstrative 
concordate e divenute imme-
diatamente operant:, consentono 
ora di reaolare le quest-.oni re
lative ai diritti a pensione ma-
turati neU'ass'.curazione per la 
invalidity la vecchiaia e i su
perset:. 

Per ogn: ulteriore ch.anmen-
to in merito s.\\ :ntere333ti po-
tranno rivolsersi alle sed: pro-
vinc-ali dell'INPS. 

Borse di studio 

per i figli dei 

minatori di Ravi 
GROSSETO. 3 

La federazione provinciate 
del PSIUP e il settimanale 
•- Moiulo Nuovo» hanno isti-
tuito borse di studio a favore 
dei fipli dei minatori della mi-
niera Marchi di Ravi. 

Si tratta di 4 borse di stu
dio da L. 50.00 ciascuna per 
studenti di scuolc medie e di 
n 5 da L. 10.00 per alunrn del
le scuole elementari. 

L'erogazione delle somnie av-
verra entro il niese di novem-
bre. mentre la commissione 
giudicatrice e cost composta: 
Piero Ardenti, direttore di 
•« Mondo Nuovo »>; Silvano Bia-
gioni. segretarlo della Federa-
zione PSIUP: Danilo Grotti. 
membro de 1C. E. della Federa-
zione PSIUP; Alido Pasquinel-
li. segretario della sezione 
PSIUP di Bivi Ravi; Icilio To
pi. segretario della C.I.F. del
la miniera Marehi; Athos Solda-
tini. membro della C.I.F. e Al-
miro Bonarelli, minatore. 

Tutti rieorderanno. certamen
te. la dura Iotta dei minatori 
di Ravi e la loro coraggiosa re-
sistenza per intere settimane 
aH'interno delle gallerie del 
pozzo " Vignaccio •-. 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 3 

Alia presenza di un folto 
pubblico, il Consiglio comu
nale di Nuoro ha commemo-
rato il compagno Palmiro 
Togllatti. Nel discorso uffl-
ciale. il capo gruppo del 
PCI, compagno Pietrino Me
tis. ha dichiarato che la 
scomparsa di Togliatti rap
presenta una grave perdita 
per le forze democratic-he 
del nostro Paese e per tutto 
il popolo itahano Con To
gliatti i? scomparbo un uomo 
che tutta la nazione. in una 
grande e commovente inani-
festazione di cordoglio, ha 
riconosciuto come uno de' 
suoi figh migliuri. 

Melis. dopo aver nevocato 
alcuni momenti salienti che 
segnano lo sviluppo del pen-
siero e dell'aztone di To
gliatti, ha concluso affer-
mando che l'esempio di To
gliatti rest era vivo, sempre. 
nei mihtanti comunisti, nei 
giovani, in tutti coloro che 
operano per assicurare alia 
Sardegna e all'ltalia un mi-
gliore avvenire. 

Dopo un breve intervento 
del sindaco d.c. ingegner 
Moncelsi, che a no me del-
l'Amministrazione comunale 
ha espresso al gruppo comu-
nista le piu vtve condoglian-
ze per la scomparsa del suo 
capo, ha preso la parola il 
capo gruppo sardista sena-
tore Oggiano, il quale ha 
rievocato con commosse pa
role la nobile flgura del 
compagno Togliatti. Con An
tonio Gramsci, grande figlio 
della nostra terra — ha di
chiarato Ton Mastino —. egli 
ha dato un grande contri
bute all'emancipazione della 
classe operaia italiana. 

Sono ancora intervenuti. 
per associarsi al cordoglio 
dei lavoratori comunisti e di 
tutti i democratici, il capo 
gruppo d.c. prof. Arduino 
Casula e il soclaldemocra-
tico Enzo Casula. 

II rappresentante del PS1 
compagno Cesare Pirisi hB 
tra l'altro dichiarato: «La 
mia generazione e nata nel 
periodo in cui Togliatti rap-
presentava una guida per 
tutti i giovani democratici 
e antifascists Noi dobbiamo 
seguire il suo insegnamento 
e la sua politica di unita 
democratica se vogliamo che 
lTtalia vada avanti sulla 

AGRIGENTO — Al Cinema Bomboniera il segretario della Federazlone del PCI, 
compagno Giuseppe Messina, ha tenuto la conimemorazlone del compagno Togliatti . 
Erano presenti folte delegazioni di lavoratori, di giovani provenlcnti da tut t i 1 
centrl della Provincia con le bandiere abbrunate : tra gli altri il segretario della 
Federazione del PSI, a w . Reina, il dott. Quattrocchl della segreterla del PSIUP, 
il segretario della Federazione del PRI, prof. Bosco, il vice presidente della 
Provincia Grado, il capo-gruppo cunsillare del PSI nel capoluogo Fausto D'Ales-
sandro e personalita della cul tura deU'Agrigentino. Nella foto: un aspetto della 
manifestazione 

strada del socialismo ••. 
II compagno Roberto Pi-

schedda, capo gruppo del 
PSIUP, ha inline aflermato 
che la scomparsa di Togliatti 
non ha colpito profondamen
te soltanto i comunisti. ma 
tutti i lavoratori e i demo
cratici italiani che ferma-
mente credono nel suo inse
gnamento unitario per por-
tare lTtalia verso il socia
lismo. 

Continuano a pervenire 
alia segreteria regionale del 
nostro partlto messaggi di 
eminenti personalita politi-
che e della cultura, di sin-
daci, lavoratori, giovani, che 
esprimono vivo dolore per 
la morte del compagno To
gliatti. " II prof. Giuseppe 
Macciotta, noto esponente 
socialdemocratico, primario 
delta Clinica pediatrica, do-
cente universitario, ha cost 
scritto al compagno Cardia: 
• Sono rimasto profonda

mente colpito per la morte 
dell'on. Togliatti. La prego 
di esprimere al Comitato re
gionale del PCI. che lei rap
presenta e dirige, questo mio 
personale sentimento per la 
scomparsa di un Uomo che 
nella politica del nostro Pae-
se, nell'iiltimo trentennio, 
ha occupato un posto di alta 
responsabilita dando molto 
di se al Paese e ai lavora
tori ». II sindaco d.c. di Tem
pio, Congiu. ha telegrafato 
che <> l'Amministrazione co
munale e la citta si inchi-
nano reverenti dinanzi ad un 
uomo il cui nome restera 
nella storia d'ltalia -. 

Nella impossibilith di far-
lo individualmente. il Comi
tato regionale sardo e le Fe-
derazioni del PCI ringrazia-
no, attraverso le colonne de) 
nostro giornale. le migliain 
di cittadini e lavoratori che, 
apponendo le loro firme nei 
registri delle sezioni, aste-

nendosi dal lavoro, inviando 
messaggi e telegrammi. han
no voluto esprimere cordo- (' 
glio e solidarieta per la 
scomparsa del compagno To
gliatti. 

• * • 
La direzione di -< Rinascita 

sarda •• invita i compagni • 
gli amici sardi che eventual-
mente si trovassero in pos- i 
sesso di materiale fotogra- ' 
fico sulla visita di Togliatti ,' 
in Sardegna. in particolare 
sulla manifesta7ione a w e -
nuta a Caglian nell'aprile 
del 1947. in occasione del X 
anniversario della morte di 
Gramsci, di Inviare il detto • 
materiale al comitato regio
nale del PCI. in viale Re-
gina Margherita 15, Caglia-
ri. Le fotografie saranno 
pubblicate in un prossimo 
numero di - Rinascita sar
da » che uscira il 10 set-
tembre, dedicato a « Togliat
ti e la Sardegna -. 

A colloquio con gli operai della Terni 

I monopoli ottuano la loro 
Cagliari 

Solidarieta con gli 

operai della SEW 

Lvtto 

programma none 
La « Steel Corporation » ha acquistato il 20% del pacchetto azionario 
mutando i connotati deH'azienda di Stato — Percid la Iotta per il Piano 

Umbro si pone ora in termini nuovi e piu difficili 

TARANTO. 3. 
E' morta la compagna Petrel-

la. suocera di Osvaldo Espostto, 
responsabile della commissione 
provinciate di amministrazione 
del PCI. Al compagno Esposito 
e alia famiglia Petrella le senti-
te condoglianze della Federa
zione comunista e della nostra 
redazion*. 

CAGLIARI — Gli operai di una vicina fabbrica meUl-
largica offrono sigarctte ai dipendenti della SEM in segno 
di solidarieta durante la recente ocespaxione della fab
brica. L'afficio igiene di Cagliari, dopo ana inchiesta 
promossa dalla Regione dietro denoncia dei sindacati, 
ha procedato al seqnestro di 9 t t qmintali di farina, presn-
mibilmente avariata, giacenti nei aaaganini dello stabili-
mento. Per rappresaglia, la direxione della SEM ha licen-
«iato 9 dipendenU, i dirigenti della C I . e alcuni tra gli 
operai pin combattivi. I grappi consiliari del PCI e del 
PSIUP hanno sollecitato rinterrento nrgente della Givn-
ta regionale per far revocaxe l'odloao prorvedimento 

Dal nostro corrispondente 
TERNI, 3. 

Sta diventando un discorso coi sordi 
quello riuolto alia societa Terni da tutto 
le forze democratiche umbre, volto a fare 
delle Parteclpazioni Statali la molla di 
un democratico e programmato sviluppo 
sociale della regione. La partccipazione 
dello Stato e fortcmente diminuita, s'e 
snaturata, $ino a divenire astruso ogni 
riferimento all'IRI, per il complesso 
< Terni*. Anzi, del complesso < Terni * 
nnn e rimasto piu niente a seguito della 
nazionalizzazionc della Terni Elettrica e 
della recente costituzione delle sociea 
Terni-Chimica che assorbe ed accentra le 
due fabbriche di Nera Montoro c Papi-
fjno e della Terni Cementiera di Spoleto. 

C'e ancora I'Acciaieria. Ma si da ormai 
per scontata la costituzione della societa 
Terni Siderurgica attraverso la fusione 
delle tre fabbriche degli acciai: la Breda 
Siderurgica di Sesto San Giovanni, la 
Terninoss Q le Acciaieric. Da questa fu
sione. e dal rimpasto che ne scaturira, 
la grande privilegiata e beneficiaria sara 
la « United States Steel Corporation >. 

Infatti, il grosso monopolio americano 
dopo aver avuto il «passaporto illimi-
fflfo» per il nostro Paese, grazie alia 
combinazione con le Partecipazioni Sta
tali, per la fabbrica destinata ad essere 
la piu importante in Etiropa per la prv 
duzione di acciai speciali a grant orien-
tatu oggi avra anche un grosso premio. 
Parte della torta di miliardi che la 
c Terni > avra dagli indennizzi ENEL. se 
ne andra nelle casseforti della c Steel 
Corporation ». Si tratta d'una bella fetta 
di miliardi, se si pensa che circa 200 sa
ranno i miliardi che la TerrA ricevera 
dall'ENEL. Ed ormai sembra che tutto 
andra per questo rerso. Si dice che sia 
gia pronta la carta intestata per la nuo-
ra societa, che si chiamerebbe * Sider-
Terni >. La * United Steel » avrd oltre il 
20 per cento del pacchetto azionario della 
* Sider-Terni». 

Per VIRI non sussistono scappatoic: 
non si pud giustiftcare tale politica, se 
non accettando appieno una posizione su-
balterna ai grossi monopoli -: 

Che di questo si tratti e confermato 
dal fatto che non v'e appiglio ne per gli 
aspetti produt t ic i , ne per quellt finan-
ziari. La « Terni > ha raddoppiato il suo 
capitale sociale, portato a 67 (miliardi, ed 
altrettanti saranno destinati nel settore 
sidcrurgico — come affermato dallo stes-
so ministro delle Partecipazioni Statali. 
Secondo i tecnici, I'Acciaieria ha attra-
versato un periodo — e lo sta ancora at-

traversando — che per aver un tannine 
di riferimento come intensita di ritmi di 
lavoro, come dimensione di produttivita 
occorre risalire alle origini, al 1886, ch« 
ne giustificarono I'appellativo di «it/an-
chester d'ltalia *. 

Basti considerare che nell'anno trascor-
so sono state prodotte 60 mila tonnellate 
di lamierino magnetico, 235 mila tonnel
late di profilati a barre per ccmento ar-
mato, e si c registrato un aumento co-
stante dell'll e del 13 per cento, rispet-
tivamente. nei settori dei getti acciai e 
dei fucinati. E' vero che in alcuni reparti 
vi e una continua altalena produttiva, 
anche con scarsitd di commesse. Ma oggi, 
con la prossima ultimazionc dei reparti 
che coprono una superficie di 32 mila 
metri quadrati che dall'ottobre prossimo 
garantiranno la laminazione a caldo, at
traverso nuove e moderne macchine. si 
apre una ulteriore prospettiva di svilup
po. Sono questi nuovi reparti, che somi-
gliano a quell t delta < Tern inoss» , ad 
essere stati presi di mira dalla « United 
States Steel». E la volontd degli ame-
ricani e stata realizzata. 

Quindi, c'e un nuovo, grosso, diverso 
interlocutore nella realta regionale um
bra, che si chiama appunto * United 
Slates Steel Corporation », pilastro della 
c Sider-Terni ». Cosa sard dunque della 
programmazione regionale? Che se ne 
fard del Piano Economico Regionale di 
Sviluppo per VUmbria? 

II Piano Economico Regionale ha indi-
cato una linea di sriltippo democratico 
per VUmbria, la stessa che traccio il Par-
lamento quattro anni fa. Tutti, dai dc ai 
comunisti, tanto in Parlamento che nel 
Piano Umbro, hanno affermato e notto-
lineato la peculiarity delle Partecipazioni 
Statali, le quali debbono essere centra 
di propulsione della rinascita umbra. 
Mentre da una parte si faceva questo 
discorso, dall'altra. VIRI, col «p lace t» 
del governo, col consenso di tutte le ali
tor ita, ha fatto la sua * programma
zione >, quella che viene elaborata negli 
uffici studi dei monopoli e che e opposta 
a quella che ha trovato accomunate tutte 
le forze democratiche e le masse lavora-
trici umbre nel loro Piano. 

Siamo punto e daccapo. Tuttavia se e 
piu difficile imporre scelte democratiche 
in presenza di grossi gruppi finanziari 
stranieri sarebbe certamante esizials ri-
nunciare o affievolire la Iotta per appli-
care il Pianonn Umbro. Di qui'l'esigenza 
di renderlo operants ed effxeiente prima 
che sia oggetto da museo. 

Alberto Provantini 


